



An den Grossen Rat

15.5263.02

PD/P155263

Basel, 26. August 2015

Regierungsratsbeschluss vom 25. August 2015

## Schriftliche Anfrage Emmanuel Ullmann betreffend „Schaffung eines Zollis beider Basel“

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Emmanuel Ullmann dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Der Zoologische Garten Basel (Zolli) ist landesweit bekannt und sehr beliebt. Bereits mehrere Male wurde eine Erweiterung des Zollis diskutiert. Dabei hat man sich allerdings auf das "Nachtigallenwäldeli", dem Ozeanium und auf das Parking Erdbeergraben fokussiert. Eine Erweiterung Richtung Binningen ist zumindest in den letzten Jahren kein Thema gewesen.

Das Gelände unmittelbar nach dem Dorenbachviadukt gehört bereits dem Zolli und wird heute als Aussenstelle für Tiere genutzt, die für eine gewisse Zeit getrennt werden müssen. Das Gelände südlich davon auf dem Boden der Gemeinde Binningen besteht u.a. aus Wiesen und einem Robinsonspielplatz. Mit einer allfälligen Erweiterung Richtung Basel-Landschaft könnte die weitherum beliebte Institution Zolli als bikantonale Einrichtung konsolidiert und ihre Attraktivität weiter gesteigert werden. Der Regierungsrat wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

- Sind dem Regierungsrat solche Erweiterungspläne bekannt?
- Würde der Regierungsrat eine solche Erweiterung des Zollis nach Binningen unterstützen?
- Wäre der Regierungsrat bereit, den Zolli bei den Verhandlungen mit der Gemeinde Binningen und dem Kanton Basel-Landschaft zu begleiten?

Emmanuel Ullmann“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

### 1. Allgemein

Der Zoo Basel erbringt mit seinen rund 190 Mitarbeitenden eine Vielfalt von wertvollen Leistungen zugunsten der Öffentlichkeit, der Wissenschaft und der Natur. Er bietet einer zunehmend urbanisierten Gesellschaft in direkter Nachbarschaft zur Basler Innenstadt einen einmaligen Erholungs- und Erlebnisraum für die ganze Bevölkerung der Region. Er ist aktiv an der Forschung der Tierwelt beteiligt und hilft mit, bedrohte Tierarten und deren Lebensräume zu schützen. Insbesondere vermittelt der Zoo Basel Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen Wissen, indem er Tiere und ihre Lebensräume veranschaulicht und dazu anregt, über die Natur, deren Schutz und einen verantwortungsvollen Umgang mit ihr nachzudenken. Damit leistet der Zoo Basel auch einen wesentlichen Beitrag zur Kultur und Bildung der ganzen Region. Der Regierungsrat legt Wert auf die Feststellung, dass er sich der Bedeutung des Zoo Basel bewusst ist und sich für beste Bedingungen im Rahmen seiner finanziellen und sonstigen Möglichkeiten einsetzt.

## 2. Beantwortung der einzelnen Fragen

### 2.1 Sind dem Regierungsrat solche Erweiterungspläne bekannt?

Nein, dem Regierungsrat sind keine derartigen Erweiterungspläne bekannt.

### 2.2 Würde der Regierungsrat eine solche Erweiterung des Zollis nach Binningen unterstützen?

Der Regierungsrat begrüsst es grundsätzlich, wenn sich der Zoo Basel langfristig für die Erhaltung und Entwicklung seiner Flächen engagiert. Zu den in der schriftlichen Anfrage formulierten konkreten Massnahmen kann sich der Regierungsrat zum jetzigen Zeitpunkt nicht äussern.

### 2.3 Wäre der Regierungsrat bereit, den Zolli bei den Verhandlungen mit der Gemeinde Binningen und dem Kanton Basel-Landschaft zu begleiten?

Da das Anliegen den Kanton Basel-Landschaft betrifft, ist der Regierungsrat nicht bereit, sich in solche Verhandlungen einzubringen. Aufgrund der Tatsache, dass dem Regierungsrat solche Erweiterungspläne nicht bekannt sind, kann die Frage jedoch nicht abschliessend beantwortet werden.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin